



Nombre del alumno: Elisa Aurora Lopez Santiago

Nombre del profesor: Diana Itzel Lopez.

Nombre del trabajo: El caballo y su historia.

Materia: Zootecnia de equinos.

Grado: 7

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.

El caballo y su historia.

En este ensayo se hablara del progreso del caballo, además de su introducción a nuestro país, así como también el avance que a tenido este no solo en el país, si no en todos, ya que el caballo a sido un factor clave en la historia, es por eso que considero que ninguna criatura, excepto quizás el perro, tiene tanta importancia para el hombre como el caballo. En un principio, el valor del caballo residía sólo en la comodidad de obtener fácilmente alimentos, ropa y combustible, pero esto no duró mucho porque tomó un papel más importante como medio de transporte, comunicar y sobre todo conquistar.

El compañero insustituible de los conquistadores, como en el Imperio Romano - muchos siglos antes de la era cristiana- quien, durante la conquista y colonización de la Nueva España, a lo largo de muchos años y el desarrollo de su uso, transportó mercancías de piedra y madera para que construyeron pueblos y ciudades, araron la tierra y trajeron alimentos; También transportaron carbón, hierro y otros bienes, creando nuevas industrias que expandieron el comercio. (Barón, 1981). Tantos y tan grandes son los servicios que el caballo ha prestado al hombre desde el inicio de su relación: tanto en tiempos de guerra como en tiempos de paz, ha enriquecido nuestras vidas con la alegría de su lealtad inquebrantable, hasta el punto de convertirse en un elemento indispensable. del entorno social, cultural y deportivo de la humanidad.

Actualmente se utiliza para tracción, transporte, fines militares, empresas agrícolas y comerciales, producción de carne y entretenimiento, esta última función trae mucha alegría a innumerables personas en muchas partes del mundo. (Bovileb, 1979). En nuestro país ha estado presente desde la Conquista hasta nuestros días, así como en el contexto de la Independencia y la Revolución, que en el campo, la charrería y la equitación, se destaca la importancia de este animal ejemplar y su innegable papel en la desarrollo histórico de nuestro país, así como su contribución al enriquecimiento cultural de México. (Campabadal, 1985). Hace 60 millones de años, poco después de la extinción masiva de los dinosaurios, comenzó la evolución de los caballos modernos. Los historiadores coinciden en que originalmente los caballos tenían cinco dedos; que con el tiempo estos desaparecieron hasta evolucionar a lo que es hoy, solo existe uno, por eso se le llama mono dácilo (solipé). (Bush, 1996). La primera evidencia de la evolución del caballo se encontró en Wisconsin en 1867. Se trataba de un esqueleto casi completo que se cree que se llama Eohippus, cuyo origen se estima en unos 60 millones de años; La segunda evidencia evolutiva es el llamado Mesohippus, el siguiente eslabón de la cadena evolutiva es Merychippus, que vivió hace 20

millones de años y es considerado el animal más parecido a un caballo (*Equus*); Su sucesor, *Pliohippus*, que vivió hace catorce millones de años, es considerado el ancestro directo y prototipo del actual *Equus*, que, además de ser el ancestro del "verdadero" caballo (*Equus caballus*), también lo fue ancestro de otros países vecinos. . caballo. especies como cebras, burros y burros asiáticos. (Buxade, 1996). La evidencia fósil indica que *Equus* se originó en América, cuando todavía había puentes naturales que lo conectaban con Asia, y desde allí, durante más de un millón de años, las migraciones que partieron dieron lugar a cuatro especies en el Viejo Mundo. Con los primeros caballos traídos a las Antillas por Cristóbal Colón se puso a prueba la eficacia de estos animales como armas de guerra y especialmente como herramientas psicológicas para inducir el terror. La introducción de caballos en el México colonial comenzó inmediatamente después de la caída de Tenochtitlán, las adquisiciones sólo pudieron realizarse en Cuba y otras islas antillanas, donde funcionaban las únicas granjas en el continente americano, donde en este continente alcanzan precios exorbitantes. Como resultado, los caballos se convirtieron en un símbolo de estatus, un privilegio de los ricos, situación que se desarrolló a medida que aumentaba el número de caballos. (Cabrera, 1945).

Durante el virreinato existía la prohibición, por parte de los peninsulares, de que el indígena montara a caballo, no obstante, a finales del siglo XVIII y principios del XIX, todo aquel que podía adquirir un caballo podía montarlo libremente, sin restricciones oficiales, el uso del caballo se extendió rápidamente a lo largo del entonces enorme territorio mexicano, volviéndose indispensable como medio de transporte y en numerosas actividades cotidianas tanto del medio urbano como del rural. Al incrementarse el comercio, surgieron las diligencias que muy pronto surcaron todos los rincones del país, el servicio de correos fue un ejemplo de puntualidad y eficiencia, así como la incorporación del caballo a las haciendas en donde todo el mundo montaba, no sólo durante las horas de trabajo, sino también en paseos, ferias y otras diversiones., (Campabadal,1998). Se ha descrito, y con razón, que la Revolución mexicana se hizo por ferrocarril y a caballo.

El ejército de aquella época, al iniciarse la Revolución, constaba aproximadamente de 30 mil hombres, de los cuales 23 mil pertenecían a tropas combatientes, en cuanto a la caballería, una de las armas más importantes, en el ejército federal existía un número considerable de regimientos entre los que podemos citar al cuerpo de rurales, escuadrón de gendarmes del ejército, el cuerpo irregular auxiliar y el escuadrón de guardia presidencial. Tanto para los revolucionarios como para los federales, el medio de locomoción y de combate utilizado fue el caballo, del cual había excelentes criaderos en el norte del país., (Ensminger, 1969). La charrería nació de las actividades cotidianas de los hombres a caballo en el campo. Para establecer el control sobre los animales se practicaba la

herrería, que consistía en marcar al ganado con un hierro candente. A modo de conclusión, considero que el caballo a sido nuestro impulso, no solo antes, si no ahora, en la realidad, asi mismo cada uno de sus avances evolutivos han sido faorables.